
LE MOT DU MAIRE
A tous les administrés,

Depuis le premier novembre la poste a ouvert ses portes place de la mairie, s’inscrivant ainsi dans le
regroupement des services publics.

Depuis mon arrivée, j’insiste sur la fréquentation de cette agence qui, à terme si elle ne fait pas le chiffre
estimé par la Poste, fermera définitivement. Il est de l’intérêt de tous de conserver ce point afin que notre
commune, qui perd peu à peu des classes, ne se trouve reléguée au rang des villages ruraux qui ne
présentent plus aucun attrait.

Corinne ayant fait valoir son droit à la retraite je lui souhaite de profiter de ce temps libre dans les
meilleures conditions.

Au sein du secrétariat Coralie a décidé de quitter son poste pour se consacrer à une activité professionnelle
différente. J’espère qu’une grande réussite l’attend.

A l’heure du bilan de l’année, je remercie l’ensemble du personnel qui par sa présence et son
professionnalisme participe à la bonne marche de la commune.

Nous nous retrouverons pour la présentation des vœux où notre année sera retracée.
Je vous souhaite d’heureuses fêtes de fin d’année, dans la santé et la solidarité.

J. Lartigue Renouil
Maire

Mme le Maire et l'ensemble du conseil municipal
vous souhaitent une excellente année 2024 !

et 
vous invitent à la cérémonie des vœux du Maire 

le samedi 6 janvier à 18h au foyer municipal.
A cette occasion, les bacheliers seront mis à l’honneur.

Nous vous attendons nombreux !

JANVIER 2024

L'écho du Ciron
-

Bernos Beaulac
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ACTUALITÉ MUNICIPALE

2

Des départs ...

Cette année a vu le départ à la retraite de Corinne LAMBROT en juin, et celui de Coralie CHIARELLI en
décembre. Nous leurs souhaitons à toutes les deux une très bonne continuation. 

Vœux du Maire
La cérémonie des vœux sera l’occasion pour madame le Maire de
féliciter Ilona, Brice, Lysandre, Mathys, les bacheliers de l’année
mais également Tilian et Lenny, deux collégiens habitant la
commune qui ont participé et remporté avec deux de leurs
camarades de classe le Prix Aéronautique et Espace Nouvelle-
Aquitaine en juin dernier. 

C’est une belle performance, toutes nos félicitations !!

Un arbre un enfant
L’édition 2023 qui a eu lieu le samedi 25 novembre a permis
de planter 16 arbres, un pour chaque enfant né dans l’année. 

C’est un record sur notre commune qui n’avait vu que 8
naissances par an depuis 2020 !

Cette année notre choix s’est porté sur la plantation de
noisetiers, myrtilliers, framboisiers, poiriers, pommiers, vignes  
et arbre à kiwis qui ont été plantés devant l’école. 

Les enfants pourront se régaler à la belle saison !

Quelques élus et madame Le Maire ont donc accueilli avec
bonheur neuf familles et leur bout de chou pour planter
désormais “la mythique” pancarte prénom. Ce fut un moment
joyeux et convivial. Malgré tout, nous regrettons que les autres
parents concernés ne se soient pas manifestés. 

Le bulletin municipal est distribué début janvier, mai et
septembre par La Poste. Si vous ne le recevez pas, faites
vous connaitre en mairie pour que l’on puisse remonter
l’information pour les distributions suivantes.

Distribution du bulletin municipal



Le maintien du service public est notre priorité ! 

Nous l’avons souvent dit et re-dit !

C’est un constat, la poste de notre commune est très peu utilisée, mais malgré
cela nous avons pris le parti de la conserver et de la déplacer à la mairie. 

Allez-y, vous serez
toujours accueilli avec

un sourire !

Ouverture:
Lundis, mardis, jeudis de 9h00/12h00 et 14h00/16h30

Mercredis 9h00/11h30
Vendredis 9h00/12h00 et 14h00/15h30

Ainsi elle est ouverte aux mêmes horaires que la mairie
et cela permet à Gladys notre agent communal de
vous recevoir, mais également de faire son travail
administratif pour la mairie et pour le gîte. Pour cela le
local a été entièrement réaménagé et vous n’aurez
qu’à sonner pour y entrer. 
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De nombreuses communes n’ont plus de services publics, c’est une
catastrophe qui inéluctablement fini par les faire mourir .

La poste communale

Commémorations du 11 Novembre

Pour ne pas oublier nos morts pour la France !

La 1ère guerre mondiale a causé près de 10 millions de morts en 4 ans,
entre 1914 et 1918. Le 11 novembre à 5h45, l’armistice est signé dans le
wagon du maréchal Foch à Compiègne dans l’Oise entre les Allemands
et la France, l’Angleterre et les États Unis, les alliés.  

Un grand merci aux anciens combattants,
aux élus, aux pompiers, ainsi qu'aux
nombreuses personnes venues participer à ce
moment de mémoire.

Les hostilités sont suspendues le même jour à 11 heures. Mais, ce n’est qu’au moment de la signature des
traités de paix à Versailles, le 28 juin 1919, que la sortie de guerre est actée. C’est à ce moment là, que la
France a récupéré l’Alsace et la Lorraine.

https://www.vie-publique.fr/parole-dexpert/271319-il-y-cent-ans-le-traite-de-versailles-etait-signe
https://www.vie-publique.fr/parole-dexpert/271319-il-y-cent-ans-le-traite-de-versailles-etait-signe
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Le précédant “robot tondeur” acheté en janvier 2020 subissant des
défaillances techniques à répétition, il a fallu étudier une autre solution afin
de continuer à entretenir les terrains et abords du stade. La commune a
donc choisi la  location d’un nouveau robot plus performant. Tout problème
sera dorénavant pris en charge par l’entreprise LABAT. Ce contrat coûtera à
la commune 700€ par mois.

Entretien du terrain de foot

Les abords du pont de Bacourey ont été
aménagés. Le trou présent a été comblé par nos
agents, sécurisant ainsi l’accès au bord de l’eau.

Il est également prévu d’aménager avant l’été
cette zone en y installant une table de pique-
nique pour que tout le monde puisse profiter de
cet espace de repos et de détente en bordure de
Ciron.

Pont de Bacourey

Signature des conventions avec les associations

Le 13 octobre dernier, la commune a reçu l’ensemble des associations pour leur présenter la convention
d’usage des différents terrains, locaux et matériels, propriétés de la commune.
Cette convention a pour objectif de définir les responsabilités de chacun lors de leur utilisation.
Cette convention est valable 3 ans et devra être renouvelée en 2027.
Les débats ont été vifs mais courtois. Toutes les associations concernées ont signé la convention.

Certaines associations avaient demandé à ce qu’un agenda des animations de la commune soit
accessible sur le site web. Cela éviterait d’organiser des animations alors que d’autres sont déjà prévues.
C’est donc possible depuis le 13 octobre.

Dans la même démarche, les associations peuvent également signaler
sur le site web de la commune une animation afin qu’elle soit visible sur
l’agenda. Cette déclaration ne vaut pas accord implicite de la
commune qui reste obligatoire si du matériel, des bâtiments ou des
terrains communaux sont utilisés.
Pour ces 2 besoins, la commune a présenté le nouvel outil aux
représentants des associations.

Vous êtes une association et souhaitez voir apparaitre votre animation
sur l’agenda de la commune. Nous proposons désormais aux
associations communales la possibilité de transmettre à la mairie les
informations de leurs manifestations afin d’alimenter un calendrier
disponible par tous.

Ainsi vous pourrez le consulter dans la rubrique “Manifestations” “calendrier”.



Travaux de la commission associations 

La commission association travaille actuellement sur 3 projets pour 2024, afin d’estimer leur coût et de le
prévoir dans le budget de la commune.

Le 1er projet mené par Isabelle BERNARD et Amandine WISNIEUSWKY  a pour objet la réhabilitation de
l’aire de jeu de la fonderie. Cette dernière n’étant plus aux normes, elle a été rendue inaccessible par
arrêté municipal. 

Le 2e projet mené par Frédérique GALLITRE, Didier ROSEC et Jean-Louis DOS-SANTOS a pour objet
l’étude de la mise en œuvre de lieux de stockage pour le matériel d’associations. Ce matériel étant
stocké chez des personnes (en général un membre du bureau exécutif). Ce projet a été initié par 2
associations qui en ont fait la demande, rejointes par une 3e association.

Le 3e projet mené par Sarah CASTILLO, Josiane GUILLON et Maxence PEYROU  a pour objet
l’inauguration et le baptême de l’école au nom de l’ancien maire de la commune décédé l’an dernier, M.
Alain CAZENAVE.

Nous vous tiendrons informés des résultats de ces études et des décisions qui seront prises lors d’un
prochain conseil municipal.

Adressage:
Nous rappelons que la commune met à disposition des

administrés les nouvelles numérotations.
Pour ceux qui ne l’on pas fait merci de passer en mairie les

récupérer.

Fibre à l’école

La commune investit dans son école. Après avoir équipé l’école de 12 ordinateurs
portables en 2022, la fibre optique est désormais installée à l’école décuplant la
rapidité de l’accès à internet pour le bien-être des élèves et de leurs enseignantes.

L’ÉCOLE

Les aménagements pour l’accessibilité des personnes
handicapées se poursuivent dans la commune. 
La « Loi pour l'égalité des droits et des chances, la
participation et la citoyenneté des personnes handicapées »
du 11 février 2005 précise que les aménagements doivent être
réalisés avant fin 2024.
Pour l’école, c’est chose faite, les agents communaux ont
réalisé une rampe cimentée qui amène du préau vers les
classes.  Ce chemin permettra à un enfant en fauteuil roulant
de pouvoir se déplacer aisément dans l’école.

Aménagement 
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ENVIRONNEMENT

A partir du 1er janvier 2024, de nouvelles règles pour le tri des
biodéchets seront adoptées.
Les biodéchets, sont les déchets alimentaires ou de cuisine. Ce sont
des restes de repas, des produits périmés non consommés, des feuilles
mortes, la taille des arbustes, le fauchage de pelouses...
Ce sont ce qu’on appelle des “déchets verts”, des déchets qui se
décomposent rapidement et qui ne doivent pas se retrouver dans nos
poubelles destinées à l’incinération.

“... selon l’association Zéro Waste France, 5,5 millions de tonnes de biodéchets finissent chaque année
enfouis ou incinérés.”
Ces déchets, lorsqu’ils sont mélangés à d’autres déchets en décharges, contribuent à produire du lixiviat,
un liquide chargé en métaux lourds et en nitrates, polluant les sols et les nappes phréatiques.

Dans nos campagnes, où de nombreuses maisons ont un jardin, il est plus facile d’avoir un composteur dans
lequel ces déchets seront transformés en terreau destiné aux plantes de la maison ou au plantations
diverses. 

Le SICTOM sud gironde propose très régulièrement des ateliers d’une heure pour apprendre à bien
composter. Vous repartirez avec un composteur gratuit. 
Dans les quartiers où des maisons n’ont pas de jardin, la commune peut installer des composteurs collectifs.
Regroupez vous entre voisins, et faites vous connaitre auprès de la Mairie.

𝐈𝐧𝐬𝐜𝐫𝐢𝐩𝐭𝐢𝐨𝐧 𝐨𝐛𝐥𝐢𝐠𝐚𝐭𝐨𝐢𝐫𝐞 sur https://sictomsudgironde.fr/evenements/ 
ou par téléphone au 07 85 15 58 18

Nouvelles règles de tri des biodéchets en janvier 2024

À noter qu’une amende de 35 euros est prévue pour le non-respect de ces nouvelles règles, bien qu’une
période de transition d’un an soit anticipée.

A compter du 1er janvier 2024, la commune ne ramassera et ne traitera
plus les déchets verts des particuliers. 

Déchets verts

Que faire des déchets verts si on ne peut pas les brûler ?

Rappel de la législation : il est interdit de brûler ses déchets verts ou de les incinérer
avec un incinérateur de jardin. 

Les déchets verts au jardin et au potager se font discrets pendant la basse saison mais
deviennent rapidement très volumineux surtout quand il pleut durant la belle saison.
Alors que peut-on faire ? 

Les broyer : c’est une question de place. Une fois broyés, vos végétaux prendront
beaucoup moins de place dans le fond de votre jardin. 
Cette ressource commence à valoir de l’or. Elle constitue un des meilleurs
paillages de longue durée (dynamisant vos haies, vos rosiers, vos fruits rouges
comme aucun engrais ne saurait le faire). 
Elle devient ainsi plus aisément compostable et stockable. Utilisée pour recouvrir
vos allées de cheminement, elle évitera de désherber par la suite.

Le problème du broyage résidant souvent dans le matériel (la broyeuse), n’hésitez pas à vous mettre à
plusieurs pour acheter un broyeur ou à vous renseigner dans les magasins de location qui en sont de plus
en plus équipés. 

https://sictomsudgironde.fr/evenements/
https://www.consoglobe.com/paillage-potager-automne-cg
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Tout au long du chemin qui démarre sur le pont du club de canoë, votre
parcours, de la fonderie, en longeant le Ciron et les 2 étangs de la zone
humide, vous fera découvrir les espèces animales et végétales protégées
et locales grâce à des panneaux et des photos explicatives.
Ce projet voulu par la majorité actuelle a enfin abouti malgré des
péripéties et des obstacles divers. De nombreux acteurs y ont participé :
Des élus du conseil municipal, le syndicat du Ciron par l’intermédiaire de
Cynthia qui a travaillé d’arrache-pied, les agents communaux qui ont
préparé les terrains communaux et qui les entretiendront, l’association
Adichats qui entretiendra les terrains en zone natura 2000 et enfin les
différents professionnels qui ont créés les graphismes, supports et qui les
ont installés. 
le 25 octobre dernier, le chemin pédestre a été inauguré par Mme le
Maire, Jacqueline LARTIGUE, en présence de JL GLEYZE, président du
département et d’I. DEXPERT, vice-présidente du département. Des élus
de la commune et des Beaulacais étaient présents à l’inauguration. Ils
ont pu découvrir ce lieu exceptionnel maintenant mis en valeur.
Un pot de l’amitié a clôturé l’animation.

Inauguration du chemin pédestre de Carroy

La halte nautique est bien connue des camping-caristes ou des
adeptes du canoë. Saviez vous qu’il existe désormais un circuit
pédestre qui vous permet de découvrir les richesses de notre
environnement. 

Finie l’intendance chronophage : de l’annonce à la communication avec les voyageurs avant-pendant-après
leur séjour, en passant par les états des lieux d’entrée et de sortie, la coordination des ménages et du linge,
la gestion des plannings de réservation, ou encore la détermination du tarif juste, la Conciergerie LACLÉ
s’occupe de tout, de A à Z, pour la rentabilité et la tranquillité des propriétaires.
Laetitia habite Bernos-Beaulac depuis 3 ans. La Conciergerie LACLÉ intervient en Sud Gironde avec
l’objectif de mettre à l’honneur le territoire et ses acteurs locaux :
• Que vous soyez un propriétaire particulier avec un seul bien, ou un professionnel de la location touristique
avec plusieurs logements, 
• Que vous souhaitiez tout confier ou déléguer une partie seulement de vos ‘tracas’,
…vous pouvez la contacter et elle vous recevra avec le sourire !
Laetitia Bouix, Conciergerie LACLÉ Sud Gironde / 06 64 33 50 50 / email conciergerielacle@gmail.com /
site www.conciergerie-lacle.fr

Enfin une Conciergerie en Sud Gironde !

L’année 2023 marque un tournant pour les propriétaires ayant un bien
en location touristique courte durée en Sud Gironde : Laetitia Bouix
vient d’ouvrir la Conciergerie LACLÉ. 

VIE LOCALE

Un grand merci à toutes et à tous les acteurs qui voient enfin le projet se terminer à l’heure où notre patrimoine est
mis en péril par le projet destructeur de la LGV.
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Une AMAP (Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne) est un
partenariat entre un groupe de consommateurs et des agriculteurs. 
L'objectif est de maintenir et promouvoir une alimentation saine et de
défendre une agriculture paysanne

Ce fonctionnement assure :
- des produits de qualité : L'AMAP soutient une agriculture locale. Les produits sont bio et sont
fabriqués/récoltés le jour même de la distribution, assurant une fraicheur optimale ;
- un soutien aux paysans : Les contrats permettent aux producteurs d'avoir une vision à l'année et surtout
d'avoir une trésorerie d'avance. L'AMAP assure un revenu régulier aux producteurs, et les adhérents
bénéficient des meilleurs prix grâce à l'absence d'intermédiaires ;
- une démarche conviviale : L'AMAP permet de tisser des liens sociaux en participant à la vie du collectif :
grâce au bénévolat, chacun fait sa part, à hauteur de ce qu'il peut/veut. On peut également visiter les
fermes, aider les paysans...

Présentation de l'AMAP en Bazadais :

L'AMAP de Bazas a été créée en 2019 et regroupe actuellement 6 producteurs, situés à moins de 30 km de
Bazas :
- les légumes des jardins de Bouet
- le pain du Fournil des Dam's
- les œufs des Oiseaux du Paradis
- les pommes et jus de pommes des coteaux de Boutau
- les fromages de chèvres de la chèvrerie de la Môle
- les poulets de la ferme du Bosquet
Les produits et quantités sont au choix du consommateur, la fréquence des distributions est de 1x/semaine
ou 1x/mois selon les produits.

Pour plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter ou à venir nous voir directement lors d'une
distribution (elles ont lieu tous les mercredis de 18h à 18h45 place de la cathédrale à Bazas, sur la terrasse
du restaurant Caro&co)
mail : amapenbazadais@gmail.com  - site internet : https://amapenbazadais.wixsite.com/amap-en-
bazadais

LES ASSOCIATIONS

Demande de subventions

Les dossiers de demande de subventions seront disponibles sur le site internet de la
commune à compter du 8 janvier 2024 et devront être déposés en mairie au plus tard le

15 mars 2024.

Tout dossier incomplet ou déposé après la date limite ne sera pas traité.
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Résidence d'artiste au gîte de Bacourey et spectacle-veillée le jeudi 11 janvier

Les Nuits Atypiques et la commune de Bernos-Beaulac accueilleront les artistes Delphine Lafon et Emilie
Esquerré, de la Compagnie UGUGU, du lundi 8 au vendredi 12 janvier au gîte de Bacourey pour la création
d'un nouveau spectacle, Fil à Fil.

Il s'agira d'un spectacle « Jeune Public », bilingue Occitan-Français, qui abordera le sujet de la
transmission entre générations, de ce que l'on transmet volontairement, de ce que l'on choisit de ne pas
transmettre, de ce qui nous échappe aussi.

Dans un paysage de tissus, de brins de laine, de fragments de cartes, par le conte, le chant et la danse, les
2 comédiennes raconteront le lien qui peut unir une petite-fille et sa grand-mère. Un lien qui se fait
berceau et berceuse, couverture et parachute, refuge ou piste de danse. Un fil a fil d’or ou fil de soie. Un
chemin d’épines et de mousse. Un lien à cultiver pour grandir et s’envoler.

L'association Terre du Corps invite Karine Philippe, constellatrice, enseignante de l'École Thanatosophia pour
un we exceptionnel!

Samedi 13 et dimanche 14 janvier, "Les 3 conditions pour bien vivre sa vie et mourir en paix"
9h-18h (17h dimanche) Tarif: 170€ le we, 85€ la journée
- Que vous vous posiez des questions sur le sens de la vie et de la mort ou que vous souhaitiez simplement
vivre heureux, ces journées vous apporteront un éclairage nouveau sur la vie, la mort et le sens de l'existence 
Un stage qui nous concerne tous!
Les 3 conditions sont les mêmes pour mourir en paix et pour bien vivre sa vie:
- Dépasser la peur de perdre
- Payer ses dettes, matérielles et émotionnelles
- Ne plus avoir de doute sur ce qui nous attend à la mort et après la mort, car on l'a étudié
Ces trois conditions que nous aborderons durant ces journées, avec des exercices pratiques à emporter
dans sa vie quotidienne, ouvrent trois portes pour bien vivre sa vie, et aborder sereinement la mort.

Vendredi 12 janvier - Soirée de la Réconciliation
18h-22h - Tarif: 30€
Constellations ancestrales, chants et mouvements sacrés

Informations et Inscriptions:
Terre du Corps: 06 31 94 00 58 - www.thanatosophia.com

Terre du corps

Pour clôturer la résidence, les portes du gîte de Bacourey vous seront ouvertes le jeudi 11 janvier à 18h00,
seul.e ou en famille, pour la présentation d'une étape de cette création, dans une ambiance de veillée. Nous
poursuivrons ensemble cette rencontre conviviale en partageant une collation de saison.

Réservation conseillée : Nuits Atypiques 05 57 36 49 07 / 06 30 80 96 55 – contact@nuitsatypiques.org –
Renseignements www.nuitsatypiques.org

Organisé par les Nuits Atypiques, en collaboration avec la municipalité, dans le cadre d'un accompagnement
du Garage Résidence – Station d'essence patrimoniale (collectif régional de Nouvelle Aquitaine, avec
l'Agence culturelle Dordogne-Périgord + le CRMT en Limousin + Cerc, centre de creacion musicau+ Lost In
Traditions + les Nuits Atypiques + l' UPCP-Métive + Clarenza, bastide de l'oralité).
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2ème édition du Trail du Ciron les 13 et 14 janvier 2024

Après une première édition bien accueillie en 2023, nous avons le plaisir de vous
annoncer la nouvelle édition du Trail du Ciron les 13 et 14 janvier prochain.
Voilà un bel objectif pour démarrer l’année et chausser ses baskets en solo ou entre
amis et participer à l’une des 4 courses natures et sauvages au départ du gite de
Bacourey.

Club de Gym du Ciron

La CIRONocturne de 13 km le samedi soir à 19h pour découvrir de nuit de nouvelles sensations.
Le dimanche, nous vous proposons de prendre le départ pour 2 courses :
La P’tit CIRON de 10km accessible à tous pour découvrir l’authenticité de cette course : départ 10h00
La CIRONverte de 17km pour les plus aguerris départ 9h00
Les plus valeureux pourrons s’engager les 2 jours sur les courses de 13km et 17km pour l’exigeante CIRONd’or.
Les familles et non coureurs seront les bienvenus pour La CIRONade, une marche de 8 ou 10km au choix.
Les courses chronométrées par notre partenaire OK Time récompenseront les 3 premiers de chaque course
ainsi que les vainqueurs de chaque catégorie d’âge, masculins et féminins.
Cet évènement sera l’occasion de promouvoir la beauté de notre environnement et sensibiliser à la fragilité
de l’écosystème. Ce sera aussi une opportunité pour faire découvrir au plus grand nombre les charmes des
berges du Ciron.

L’entrée sera libre et gratuite. Un service de restauration sera assuré pendant l’évènement.
Des douches seront mises à disposition des coureurs.

Nous remercions nos partenaires MX3 à Captieux, SUPER U BAZAS, les bijoux Natalia, les pépinières NAUDET
pour leur soutien sans oublier Jean MARIETTE, fournisseur officiel des trophés en bois, ainsi que les
propriétaires des terrains traversés sans qui l’organisation ne serait pas possible.
Inscriptions : Klikego.com
Renseignements : trail du ciron.com
Facebook : Le Trail du Ciron / Instagram : trail_du_ciron

Le club de gym du Ciron se porte bien cette année.
Nous avons nos groupes loisirs gymnastique et éveil du mercredi matin au
complet.
Il nous reste encore quelques places en gym douce, d’ailleurs sachez que
nous sommes labélisés sport sur ordonnance avec un éducateur diplômé
rattaché au Pep’s .
Il est encore temps également de venir vous joindre à nous pour les séances
de Pilate.L le mercredi de 13h à 14h.

Sans oublier le trampoline, où ici et avec nous, vos enfants vont
apprendre à pratiquer ce sport et ainsi le pratiquer chez vous en
toute tranquillité et sûreté. Venez découvrir notre association où
nous pratiquons et où nous vous proposons des activités pour
baby, enfants et adultes.
Nous travaillons également avec les MAM et assistantes
maternelles.
Pour tout renseignements Alexandra Turani i Belloto :
06.19.84.36.66 Laure Girard 06.63.46.11.52



11

Un Grand Merci!

Les Virades de l'espoir, journée nationale de loisirs, de
mobilisation et de collecte partout en France, permettent à
tous de lutter contre la mucoviscidose.
Grâce aux valeurs et au dévouement de Tristan, accompagné
des associations du canton, nos familles, nos amis, les
bénévoles, de notre commune de Bernos Beaulac, des
communes alentour (Bazas, Préchac)pour sa deuxième année,
la virade du Ciron est une belle réussite grâce à votre
générosité, votre enthousiasme, votre collaboration, c'est un
succès.

Virade du Ciron

Cette année La virade du Ciron a participé
Avril 2023 : le Rotary club Bazas Lande de Gascogne a organisé un loto qui a de récolter la sommes de 1000
euros.
Mai 2023 MOVE FOR MUCO Action pour sensibiliser les jeunes du collège de Saint Synphorien.
Eté 2023 Le DOMAINE CHARRIER - CARBONNIEU château à Bommes a reversé un pourcentage sur leur vente
estival. Les mains de Laure du Sport au Massage a organisé des

séances bien être au profit de vaincre la mucoviscidose.
Le 17 septembre nous avons fait une marche solidaire
patrimoine avec la collaboration des Amis du patrimoine de
Bernos-Beaulac pour lancer notre semaine Virade de l’espoir
du Ciron.
Durant toute la semaine de la virade, la commune de
BERNOS-BEAULAC se met aux couleurs des virades de
l'espoir, en vert à la Poste et en rose sur la façade de la
mairie
Nous sommes également intervenus à l’école de Bernos
Beaulac avec les classes de CE1, CE2, CM1, et CM2.

Le 23 septembre le loto très apprécié a été organisé par Bien Vivre à Sainte Germaine et les Seniors du
Ciron de Bernos-Beaulac, une grande réussite qui a permis de récolter la somme de 2530€.
Les associations Kiwanis Bordeaux, CGAC Préchac, APE Bernos - Beaulac et Cudos, les amis du patrimoine,
Bien vivre à sainte Germaine, les Seniors du Ciron nous ont fait de chaleureux dons.
Les entreprises tel que King's Jouet, Le Port de Bordeaux, le café d'oc de Bazas, Proxy au Bon marché de
Bernos Beaulac, l'entreprise SPADETTO, Au Bureau de Langon......Nous les remercions chaleureusement pour
leurs dons.
La Virade de l'Espoir était le 24 septembre au stade municipal de Bernos-Beaulac.
Avec la participation et l’aide de l'US Athlétisme Bazas, notre parrain Marc LASSUS grand marcheur, et
animateur, était présent ainsi que le médecin de village Dr USANDIZAGA Carole.
Nous avons organisé des courses/marches solidaires de 17 km, 11 km, 6 km et une de 800 m pour les plus
petits.

Cette année  la
commune s’est aussi

mise aux couleurs de la
Virade !
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La Virade de l'Espoir était le 24 septembre au stade municipal de
Bernos-Beaulac.
Avec la participation et l’aide de l'US Athlétisme Bazas, notre parrain
Marc LASSUS grand marcheur, et animateur, était présent ainsi que
le médecin de village Dr USANDIZAGA Carole.
Nous avons organisé des courses/marches solidaires de 17 km, 11 km, 6
km et une de 800 m pour les plus petits.
Avec 227 inscrits, et environs 350 personnes autour du stade. Ce fut
un grand succès.

Madame la Député Sophie METTE et Mme Jacqueline LARTIGUE-RENOUIL Maire de notre village sont venues
nous soutenir et apprécier cette belle journée ensoleillée.
Remercions également coeur et santé pour avoir animé une sensibilisation aux gestes qui sauvent.
Nos manifestations ont permis de récolter pour vaincre la Mucoviscidose la somme de 8100,00€
La Virade du Ciron ; c'est eux, c'est nous, c'est vous tous.
Cette manifestation existe grâce à vous, aux bénévoles à toutes les associations venues nous rejoindre, pour
organiser une journée de solidarité, de convivialité, d'émotion uniquement pour la maladie de la
mucoviscidose.
Cela peut être vous, cela peut être nous, nous pouvons tous être porteur de cette maladie.
Nos actions sont d'agir ensemble afin de donner la possibilité à toutes les personnes atteintes de la maladie
de se soigner aujourd'hui, pour leur permettre de vivre mieux, plus longtemps et peut être de guérir demain.

viradeduciron@gmail.com
#VIRADES2023 #GARDONSLESOUFFLE

Je tiens tout d'abord à remercier tous les parents bénévoles pour leur
implication. 
Notre association ne peut exister que grâce à eux.Cette année nous avons
démarré par plusieurs actions (saucisson, miel, chocolat et sapin) ainsi que la
soirée d'Halloween. Jeudi 21 décembre, nous avons eu la joie d'accompagner le
Père Noël au sein du RPI afin de distribuer les cadeaux à chaque classe.
Après les fêtes, venez nous retrouver le 10 mars pour fêter ensemble "Carnaval"
avec le spectacle "Marcel" (salle des fêtes de Cudos) et une multitude d'autres
surprises... 

Toutes nouvelles idées sont les bienvenues afin de dynamiser davantage notre association
et nous serons ravis que vous les partagiez avec nous. N'oublions pas que chaque bénéfice
sert à financer tout type de projet scolaire sur le RPI de nos communes. Chacune de nos
manifestations consiste en tout premier lieu à rencontrer les familles ainsi que de proposer
un divertissement aux enfants hors temps scolaire. 
Je remercie également les municipalités pour leur soutien tout au long de l'année.
Je vous souhaite à tous de joyeuses fêtes de fin d'année.

Association des Parents Élèves
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Le 14 juin une journée en balade en Albret avec 50
personnes présentes. Le matin, la visite du très beau
village de Vianne nous a mis l'eau à la bouche pour un
repas très copieux dans une ferme auberge. L'aprés
midi la digestion s'est faite lors d'une balade en
bateau sur la Baïse. 

Les séniors du Ciron

Un loto et une belote en moyenne par mois avec toujours une bonne fréquentation. Des
nouvelles de l'association, composée de 125 adhérents, après ces quelques mois
d'activité.

Le 23 septembre, les associations Bien Vivre à Ste
Germaine et les Séniors du ciron ont organisé un grand loto
au profit de « vaincre la mucoviscidose » au cours duquel
environ 200 personnes participaient à l'évènement, ce qui
a permis de réunir une très belle somme de 2530€ remise à
Mr Germain responsable de l'association.

Nous tenons à remercier tous les donateurs sans lesquels
nous n'aurions pas pu distribuer de tels lots.

Merci également à tous les bénévoles qui ont contribué à
la réussite de cette soirée.

Les membres du conseil d’administration des Amis du Patrimoine vous
souhaitent une bonne année 2024. 

Nous reconduisons cette année les visites sur le site gemmage, l’atelier
croix de Saint-Jean et certainement la marche dans le cadre de la lutte
contre la mucoviscidose. Par contre nous n’organiserons pas de repas
pour la Saint-Jean car le nombre de participants ayant été peu
important en 2023, nous avons été largement déficitaires. 

D’autre part nous recherchons des bénévoles qui dans peu de temps
pourraient prendre le relais d’une équipe vieillissante. Tout volontaire est
invité à prendre contact auprès des membres du bureau. 

L’assemblée générale de l’association aura lieu le jeudi 8 février à 18H30
au foyer. 

Les amis du patrimoine
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Pendant les vacances de la Toussaint, le club de
Judo de Bernos-Beaulac a organisé un stage
regroupant une trentaine de judokas (entre 9 et
13 ans) et cinq enseignants (Olivier, Didier,
Pascal, Thomas et Sébastien).
Cathy ARNAUD, multiple championne du Monde
et d’Europe, 3e aux jeux olympiques de Séoul
(1988), nous a honorés de son expérience en
dirigeant un entrainement. Nous la remercions 

Judo

chaleureusement de s’être rendue disponible et cela restera gravé dans la mémoire
du club et de nos jeunes. Nous avons accueilli au gite de Bacourey des judokas de
Neuilly-Plaisance (93), St Magne et Bazas.
Pendant 5 jours, l’emploi du temps a été strict, levée à 6h45 pour un footing à la
lampe frontale, et parfois sous la pluie, et exercices musculaires, puis 2h de judo
matin et 2h de judo l’après midi. Le mauvais temps nous a empêchés de faire une
descente de Canoë, mais tous les enfants ont été contents de ce stage. Malgré leur
jeune âge, les Nocéens (habitants de Neuilly-Plaisance) ont été émerveillés de
l’environnement et du cadre de vie de la commune.

Après des mois de patience, Paquita et Bérénice (nos ânesses) se laissent enfin
manipuler sans trop de sauts d’humeur. Nous pouvons désormais toucher leurs jambes
afin de les soigner. Le maréchal ferrant est récemment passé à la fermette pour
s’occuper de leurs sabots. 

La fermette du Ciron

Profitons des moments qui nous restent dans cet environnement protégé avant que les
travaux de la LGV ne viennent le détruire !!

Ça ne s’est pas fait sans difficulté. Isabelle, Babeth et Françoise
sont les principales responsables des progrès. Une fois n’est pas
coutume, merci à elles pour leur implication sans faille pour la
fermette, mais également à Jean-Pierre pour les soins quotidiens
aux animaux.

Les 17 novembre et 16 décembre derniers, 2 animations
concernant l’étude des lichens de notre commune ont été
organisées. 

Les lichens sont les témoins de la présence ou non d’un
environnement pollué. Ce sont des marqueurs de la
qualité de l’air que nous respirons. La commune et la
fermette ont été partie-prenantes dans ces animations. La
commune en mettant à disposition la maison des sociétés,
la fermette en présentant ses activités et organisant le

Vous prenez plaisir à aller voir nos animaux avec vos enfants, petits enfants ou ceux que
vous gardez, sachez qu’ils ont besoin de vous pour subvenir à leur nourriture et aux soins
vétérinaires. Alors adhérez, l’adhésion annuelle est de 10€.

nourrissage des animaux. Il va sans dire que cette journée a été une vraie réussite et a fait connaitre notre
commune à des participants venant du bassin d’Arcachon et de Bordeaux.
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Cette année 2023 c’est 2179 personnes qui sont venues naviguer et découvrir notre belle rivière.
Le CCKBB accueille les enfants à l’école de pagaie à partir de 7 ans jusqu’à … de Septembre à Juin tous les
samedi hors vacances scolaires Des combinaisons sont prêtées pour passer l’hiver !!

Contact 06 71 27 80 63 / 05 56 25 47 44
Mail cckbb@hotmail.fr

Site : https://www.cckbb.fr/

CCKBB
Le CCKBB, Club de Canoë Kayak de Bernos Beaulac, situé dans les
locaux municipaux de la base nautique, est une école de pagaie
encadrée par des bénévoles diplômés où l’on enseigne les pratiques
du kayak et du canoë principalement en eau vive (rivière, descente,
slalom) ainsi que le kayak polo.
Plusieurs sorties sont organisées chaque année tels que des
compétitions, des sorties sur d’autres rivières que le Ciron afin de
goûter à des rivières plus engagées, des journées nettoyage du
Ciron ouvertes au public...

Le club organise aussi son propre événement sous la forme d’une
compétition kayak cross (100 participants en 2023),discipline qui devient
olympique au prochain Jeux en France.
De plus, le club développe depuis quelques années une spécificité en kayak
freestyle où certains de nos jeunes pratiquants peuvent viser l’équipe de
France.
Des collaborations sont mises en place avec d’autres structures comme la
fédération de pêche de Gironde pour des sorties naturalistes, CAP 33 pour
des initiations à la pagaie durant l’été...
En Juin, juillet et Août le CCKBB propose la location de canoës et paddle sur
le Ciron.

LE MOT DE L'OPPOSITION
Nous continuons à défendre sans relâche vos intérêts, avec constance et vigilance. Nous reprendrons nos

commentaires sur l’action de la majorité municipale début 2024. Place pour l’instant à la trêve des
confiseurs.

En espérant que les fêtes qui approchent vous feront oublier un peu le tumulte du monde, nous vous
souhaitons une excellente fin d’année, avec beaucoup de joie et de bonheur pour 2024.

Didier Lambert, Frédérique Gallitre, Didier Rosec / élus de la liste Bernos-Beaulac, notre village 

bernos.beaulac.notrevillage@gmail.com
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ÉTAT CIVIL

BEZIADE Jean-François et NDIGA-NKOMA Nadia le 19 août 2023
GOURGUES Yannick et LEY Céline le 09 septembre 2023
CLEMENT Dominique et MARTINEZ Bernadette le 30 septembre 2023

CLAVE Aubin décédé le 09 septembre 2023
GOBARD Marc décédé le 01 octobre 2023
BOUTIN Eric décédé le 22 octobre
GRENOUILLEAU Ginette décédée le 31 octobre 2023

LACAVE Charly né le 06 novembre 2023
VANDAMME Lucas né le 26 août 2023
LECUELLE Mathis né le 22 août 2023
CHINOTTI TOURNIER Esteban né le 15 septembre

LA PAROISSE
Notre Dame de Bernos-Beaulac

La paroisse de Notre Dame de Bernos Beaulac vous souhaite à tous un joyeux Noël et une excellente
nouvelles année. 
Elle sera très heureuse de vous accueillir à la messe du samedi 13 janvier à18h.       
Vous avez une messe à Bazas, chaque dimanche matin à 11h.

"Chaque être humain vient de la main de (Dieu), et nous savons tous quelque chose de l'amour de (Dieu)
pour nous. Quelle que soit notre religion, nous savons que si nous désirons vraiment aimer, il nous faut avant

toute autre chose, apprendre à pardonner." Mère Térésa.

BIBLIOTHÈQUE
Au seuil de cette nouvelle année, recevez tous les meilleurs vœux de l'équipe de la Bibliothèque !
Rachel, Colette et Claire vous accueillent chaque vendredi après-midi de 16h à 17h30, en période scolaire.
Venez découvrir ou redécouvrir la bibliothèque installée dans un petit bâtiment très agréable près de
l’école et de la fermette du Ciron. 
Enfants, jeunes et adultes, quel que soit votre âge, vous pouvez emprunter gratuitement un ou plusieurs
ouvrages, qui vous ouvriront de nouveaux horizons 
Vous pouvez aussi en emprunter à la mairie où vous trouverez une étagère pleine de livres qui n'attendent
que votre visite.
Que  toutes les personnes qui nous ont aimablement donné des livres cette année, en soient vivement
remerciées !


